
     4 月 14日下午 13:30,校团委副书记孙留华老师于 B2-101主持召开团总支例会。校团委

书记陆嵬老师，指导老师朱慧博老师，潘自强老师，慕安娜老师以及各学院团总支书记参加

本次会议。 

 

会议主题：团学工作展示：根据活动内容，学院开展 1.常规工作展示 2.品牌工作，交流展

示，沟通协调思想 

     一、会议提出了有关第十期团校的相关事宜：此次培训招募学员有所扩充，课时相应

增加（邀请了教授与同行进来）；此次学员由校团委发放平台招募有学生干部潜能的学生以

及通过各学院团总支推荐 1-3位学生干部组成，致力于提升学生写作以及表达等能力。  

     二、会议总结了去年工作尾巴：去年基层团学干部培训班学员的费用，每个学员 300

元，费用需与素拓公司结算，各团总支的钱最好转给素拓公司，发票问孙老师，抬头开团校

素质拓展费。 

     三、会议提出了有关五四答辩的相关事宜：预定时间为下周二 13:00地点为求实楼 513，

评委组成：学院党总支书记，职能部门负责人以及团委各老师。抽签时间预定为下周一，秉

持公平公正原则。答辩需围绕群里大纲以及 PPT上的三个方面。有关答辩的问可以向孙老师

询问，此次答辩望老师亲自上，不要让学生进行答辩。本次答辩共 8分钟，6分钟为答辩项

目，2分钟为提问项目。 

     会议强调了：1.答辩需创建理念，需要包装好，显眼且有其特点，并注意穿着打扮，

有需要的话需化妆，需好好准备。2.答辩需围绕理念所形成的方向与目标。3.需围绕目标怎

么做进行答辩。 

     四、会议提出了 1月，2月，3月微信评比，微信窗口是一个接地气的入口 

评比结果 1 月，2月第一名为文学院，第二名为国务学院，第三名为刑司学院；3月第一名

为文学院，第二名为刑司学院，第三名国际法学院。有关学院将进行一定的经费鼓励，促进

更好的宣传，学院需准备好发票，下周可来报销。 

     五、会议提出了需重视宣传工作以及宣传联络员各团宣传联络员需于每周日晚上

17:00前将团重点活动，项目以及一周工作预告（微信）发至宣传部邮箱。宣传工作更重视

于窗口服务以及总结交流。 

     六、会议讨论了关于国际度假区志愿者招募的相关事宜，预定下周一昭示活动，下下

周将招募志愿者，志愿服务时间为开园第二天，在小学期的每周五，周六，周日持续五周，

将认定学分。大家可以在青春上政上关注活动，具体文件预计下周将发出。 

     七、会议提出了关于校园文化艺术节的相关事宜，本次活动材料收集完整，本周日 4

月 17 日将于学生礼堂进行文化艺术节的开幕式并有话剧的演出，望老师观看，指导。也望

各学院负责对接的学生收集照片与新闻稿。 

     八、会议提出了关于社代会的顺利召开，本次社代会中有新社团联班级产生，下周二

相关文件与制度将下发给各团总支书记。同时望研究生尽快成立社团。 

     九、会议提出了关于档案与品牌活动的建设，望各学院在校级活动有所参加。 

会议提出了社团工作是作为团的很大的工作团体学院需充分发挥主观能动性例：校级演讲比

赛学院若想主办校级活动（例：羽毛球对抗赛），造出声势，团委将在政策与经费上给予帮



助。对于每项活动需认真对待，提升积极性，活动计划与奖杯的准备等等。 

     十、会议讨论了关于研究课题的申报的相关事宜，课题上交的时间为 22日，进行一定

的催促，现在可进行选课题环节，预计评选在一周内完成，并进行揭牌。 

     十一、会议提出了关于调查研究的相关事宜，之前做过学风调查研究，上课使用手机

的问卷，样本按学生比例，并用软件分析，发现数据库，数据有所缺失。大一大二大三大四

的比例不对，但最终还是写出了调研报告。望以后校团委能够与二级学院团总支共同发出调

研。 

    十二、会议讨论了关于青年学子成长讲坛的相关事宜，上周陆老师请了刘伟呐老师，以

及臧熹老师来我校开展讲座。马克思主义学院王老师申请 4 月 19 日邀请刘学光老师开展讲

座后推至 4月 26日进行。 

    会议强调了 1.资源的运用，请青年学子所崇拜敬仰的人来分享他们的经验与事迹。对

于活动各学院需进行摄影、录音，在活动后出文字稿，之后将会出一本青年学子的相关书籍。

望学院多请老师，并将整理工作做完。 

    预计下周二出第一期的样本，各二级学院可按照样本进行工作。由于活动时间的不确定，

每期期刊将按活动时间顺序进行排序，有的活动也可插队进行。 

    2.需要求背景效果好并有微信的推送（例：刑司学院抢逼围活动中的吸毒讲座）好资源

进行一定的分享。 

    十三、会议提出了关于五四歌会的相关事宜，今年的经费应与去年的相持平，为 2000

元，奖金与去年相同。分管书记需要汇报经费的使用，最好能超额汇报，活动将在大礼堂中

表演，排练过程需精心，指导上需有所加强。 

    十四、会议提出了关于青马工程与团校联合专项（专题）培训会的相关事宜，各学院分

团校有所联动，有问题可私下与孙老师沟通，也望大家的资源能够共享。在团校党委会通过

后进行团总支升格，各学院团总支需按标准进行，之后各学院可成立分团校。 

    会议强调了下半年的团委代表大会与学生代表大会，各二级学院节奏需拉齐，把程序走

完可以先由刑司学院与国际法学院做范本再给它院看内容需包括议程，选代表等等。团委可

进行一定的支持。各学院需决定召开的是双代会还是只是团委代表大会。可准备进行召开。 

    十五、法律学院经验的分享 

    学院团总支学生在汇报工作上工作能力强，与团副以及主席总结学生会分管 2～3 个部

门，每个负责人都能更清楚地了解部门的特色，也会更有想法。 

法律学院的组织部、宣传部、社会实践部特色工作展示组织部：团组织建设中有成熟的考评

制度，并在网上公示。五四活动中坚持基础加答辩，并将在庸夫楼 101进行答辩，社会实践

部坚持五个长期活动，一个不定期活动，有良好的志愿者管理服务，并进行一定的表彰立功。

宣传部对于前期活动准备好 PPT视频以及新闻稿，并进行一定的微信推送例：优秀风云人物

的采访，1 月 2 月微信公众号的评比。学生会相关部门，每个主席分管 2～3 个部门学生会

办公室，是一个与学生交流的平台，有 QQ 平台以及法律咨询平台，平台落实为学生提供便

利，办公室也会在百度云中进行档案的归纳。学术部，一个为学生提供辩论交流的平台例：

卓越杯，同时会开展热点主题讲座有关法治进程等，其中微讲堂活动预推出学院暴力，以及

普法工作推进的内容。团总支文艺部了解反馈学生要求的一个平台，同时提供平台提升学生

艺术方向的修养。例：“快闪“大一迎新，圣诞晚会，五四歌会，军训晚会，毕业晚会使学

生更有归属感，艺术感。素拓的创新性新颖活动，提升学生的团队协作能力，并完成了一次

高校联谊，与各高校组织联系。同时完成社团的对交，一对一的定期汇总材料，使社团活动

更制度化与规范化。礼仪队，体现学院以及学校的礼仪体现其责任，这也是学校以及法律学

院的门面。外联部，主要是负责学院活动资金的支持例寝室美化大赛，提升了学生对生活的

热爱，体育部，负责学院学生的赛事，负责校级体育类的赛事，这不仅使班内人员相互熟悉，



也拉近了学院关系，结交更多的朋友。 

      朱老师提问了法律微讲堂的活动视频，活动视频传至优酷。 

     孙老师提出了团总支需与学生会分开，两者需有所区分，虽两者级别相同，但团总支

需接受团委的领导。 

     十六、会议表达了对法律学院组织这次团总支例会的感谢。 

     会议强调了我们需关注品牌活动的推出，工作上促进交流并予以规范。国学社的活动

其中指南针赞助，需报审批需整改，走完程序。社团的组建需报学院社团联申报。一些非社

团性质的组织会有境外组织的赞助，后续会有所活动，学院需进行一定的把关，涉及学生的

需重视，相关信息需沟通备案。社团来联需对正式社团进行公示。 

    十七、会议提出了有关活动的相关事宜，要选择有特色的活动，做 1-2个；需创立 1-2

个与专业建设青年成才建设相关的活动，例金牌调解员，法律援助，文体活动在艺术层次上，

覆盖面上进行一定的提升。例：下周文学院的“飞扬杯”经济法的摄影与刑司的风尚大典。

在精神理解上，怎么会做这个活动，影响面上有所提升，想想为什么做这个活动。事活动更

多元。外国语学院需重视微信这一平台，团委可以设一个微信最大进步奖。同时两周后，换

届前的主席论坛，想想通过名字，做法，绩效如何搞好活动进一步提升绩效。同时校组织部

与孙老师联合，由孙老师出题考试各团干部，考试成绩将会公布，以考试成绩争取下半年的

基金，以此给学生干部一定的压力。并会增加一定的比赛。例：海报，策划，视频等的比赛，

并通过量化评审，决定名次。 

 

                                                      共青团上海政法学院委员会 

                                                           2016 年 4月 16日  


